

KMV—RUNDBRIEF

Für Mitglieder, Freunde und Förderer des Kunststoff-Museums-Vereins

www.deutsches-kunststoff-museum.de

Juni 2016 (30. Jahrgang)

Nr. 74

Themen

- Plastic Icons
- Veranstaltungen
- Brand Messehalle 18







Liebe Mitglieder, Freunde und Förderer des KMV,

anlässlich des Jubiläums des Vereins im April haben wir noch auf die 30jährige erfolgreiche Arbeit zurückgeblickt und einen zuversichtlichen Blick in die Zukunft gewagt. Nun müssen wir Sie über einen schweren Rückschlag informieren, den die Vereinsarbeit Anfang Juni hinnehmen musste. Mehr dazu auf der zweiten Seite.

Plastic Icons - Designikonen aus Kunststoff

Am 26. Mai endete die Ausstellung "Plastic Icons – Designikonen aus Kunststoff" im NRW-Forum in Düsseldorf. In den gut vier Wochen Ausstellungszeit haben etwa 5.500 Personen die Ausstellung besucht. Es wurden fünf Führungen mit unterschiedlichen Gruppen durchgeführt.

Die Resonanz war sehr positiv, auch in der Presse, sogar in Italien, wurde über die Ausstellung berichtet. Einen Überblick finden Sie auf unserer Homepage (http://www.deutsches-kunststoff-museum.de/mobiles-museum/mobiles-museum/ausstellungsthemen/plastic-icons/pressestimmen/).

Der gleichnamige Katalog zur Ausstellung kann über den Verlag (<u>www.avedition.de</u>) oder den Buchhandel zum Preis von 24,90 € bezogen werden.

Die nächste Gelegenheit, eine überarbeitete Fassung der Ausstellung "Plastic Icons" zu sehen, ist auf der K 2016 vom 19.-26.10. im Eingang Nord der Messe Düsseldorf.

Veranstaltungen

Zeitzeugen-Berrichte XIII – Tagung des Industriekreises der Fachgruppe Geschichte der Chemie

Die Tagung findet vom 14.-16. September in Hannover statt. Unter anderem spricht unser Gründungssmitglied Prof. Dr. Dietrich Braun zum Thema "Zweihundert Jahre Kunststoffe. Ein Zeitalter wird besichtigt".

Programm und nähere Informationen: https://www.gdch.de/netzwerk-strukturen/fachstrukturen/geschichte-der-chemie.html

Telefon: +49 (0)211 4560 413

Fax: +49 (0)211 4560 8537

Woche der Kunststoffstraße: Das Leben wird bunt - Kunststoff in den 1950er Jahren

Die Initiative "Kunststoffstraße" im Landkreis Darmstadt-Dieburg plant vom 24.-30. Oktober 2016 eine Reihe von Veranstaltungen. Näheres unter: https://www.ladadi.de/wirtschaft-infrastruktur-freizeit/kunststoffstrasse/aktuelles-und-veranstaltungen.html

Mitgliederversammlung 2016

Bitte merken Sie sich den Termin vor:

Die ordentliche Mitgliederversammlung des Kunststoff-Museums-Vereins e.V.

findet am 26. Oktober 2016, 13.00 Uhr in Düsseldorf statt.

Die Mitglieder erhalten noch eine separate Einladung mit der Tagesordnung.







Brand Messehalle 18

Am 7. Juni wurde die Halle an den Stockumer Höfen – auch als Halle 18 bekannt, in der sich auch das Depot des Kunststoff-Museums-Vereins seit 1998 befand, durch einen Brand zerstört.

Schon beim Bau der Halle war für unseren Teil eine hohe Brandschutzklasse eingeplant worden, so dass die Sammlung vor dem Feuer geschützt war. Dennoch gab es Schäden durch Feuchtigkeitseintrag und Ruß. Die warme Witterung begünstigte zudem die Bildung von Schimmel. Vom 13.-22. Juni dauerte die Bergung der Sammlung und Verbringung in das Lager einer Spezialfirma in Ratingen. Hier erfolgen nun die Trocknung und Säuberung sowie die Sichtung und Dokumentation der Exponate.

Unser Präsidiumsmitglied, Frau Prof. Waentig von der Technischen Hochschule Köln, hat dazu ihre Studenten mobilisiert. Es haben sich dankenswerter Weise 15 Studierende gemeldet, die uns bei diesen Maßnahmen unterstützen werden.

Die Sammlung und die Betriebseinrichtung – die Ausstellungstechnik und die Wanderausstellungen – sind zwar versichert, der genaue Umfang der Schäden wird sich jedoch erst im Laufe der nächsten Wochen und Monate genauer fassen lassen. Insbesondere vom Schimmel betroffen sind alle Objekte aus Papier (z. B. die über 2.000 Produktionsmuster der Westdeutschen Celluloidwerke / Lank), aus textilen Materialien (z. B. Lautsprecherbespannungen, Kleidung), oder Bakelit mit Textileinschlüssen.

Selbstverständlich muss auch die bisherige Ordnung im Magazin und in der Datenbank entsprechend rekonstruiert bzw. aktualisiert werden.

Über den weiteren Fortgang der Arbeiten und den Verbleib der Sammlung nach Ende aller Trocknungs- und Restaurierungsarbeiten werden wir Sie auf dem Laufenden halten.

Bis auf weiteres ist aber leider eine Ausleihe von Exponaten für Ausstellungen nur sehr eingeschränkt möglich. Die Wanderausstellungen stehen ebenfalls nicht zur Verfügung.

Wir werden also mehr denn je auf Ihre Unterstützung angewiesen sein.

Werben Sie also gerade jetzt verstärkt bei Freunden und Bekannten um eine Mitgliedschaft im KMV. Auch über Spenden, die natürlich steuerlich abzugsfähig sind, würden wir uns ebenso freuen.

Herzlichen Dank für Ihre Unterstützung

- Dr. Wolfgang Schepers -

Telefon: +49 (0)211 4560 413

Fax: +49 (0)211 4560 8537

